

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut ini.

Perspektif karyawan dan manajemen dalam praktik hygiene dan sanitasi makanan di RS PKU Muhammadiyah Gamping memiliki pengetahuan yang baik. Pendidikan merupakan salah satu faktor yang mempengaruhi pengetahuan karena pendidikan diperlukan untuk mendapatkan informasi-informasi penting. Selain itu, tingkat kesadaran karyawan mengikuti sosialisasi dan briefing SOP berdampak pada tingkat pemahaman karyawan terhadap pelayanan hygiene yang baik.

Praktik hygiene sanitasi karyawan instalasi gizi RS PKU Muhammadiyah Gamping menunjukkan bahwa semua karyawan yang bertugas memiliki tingkat kepatuhan terhadap standar pelayanan. Faktor yang berpengaruh terhadap tingkat kepatuhan karyawan ialah motivasi dan pelatihan. Namun terdapat beberapa hambatan seperti kelainan SDM dalam menggunakan APD, adanya fasilitas yang belum diperbaharui. Perlu adanya peningkatan pengawasan, aturan-aturan yang spesifik tentang budaya hygiene perorangan penjamah makanan yang baik dan benar guna meningkatkan standar pelayanan yang optimal.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka saran yang dapat diberikan yaitu sebagai berikut ini:

1. Bagi Penulis

Hasil penelitian dapat dijadikan tambahan informasi terkait pelayanan hygiene sanitasi makanan dan dapat dijadikan acuan untuk diterapkan di dunia kerja.

2. Bagi Pihak Rumah Sakit

Penelitian ini memberikan informasi sekaligus masukan bagi rumah sakit secara umum dan bagi para karyawan pelayanan hygiene sanitasi makanan tentang prosedur penyajian dan pengelolaan makanan sesuai dengan standar operasional yang berlaku. Rumah sakit diharapkan memberikan pelatihan terkait pelayanan hygiene sanitasi dalam rangka meningkatkan pengetahuan karyawan.

3. Bagi Akademik

Bagi keilmuan manajemen rumah sakit, memberikan tambahan informasi dalam mengembangkan teori manajemen rumah sakit tentang hygiene sanitasi makanan di RS PKU Muhammadiyah Gamping sehingga dapat diterapkan oleh semua pihak yang terkait.